

Día de campo sobre *Sagalassa* en Puerto Wilches

El día 2 de julio de 1999, se realizó un día de campo sobre Importancia Económica y Manejo del *Sagalassa* válida, en las instalaciones de la plantación de Promociones Agropecuarias Monterrey. Los objetivos de esta actividad fueron: Conocer el daño del insecto, entrenar a los participantes en la detección del insecto, enseñar la metodología para medir el nivel del daño y presentar alternativas para su manejo. Se trataron los siguientes temas: Importancia económica del *Sagalassa*; Detección del insecto; Daño raíces; Metodología muestreo; Alternativas para el manejo

Después de presentar los aspectos más relevantes sobre la importancia económica del insecto en las Zonas Occidental y Oriental, así como las estrategias de su manejo en lotes comerciales, los participantes fueron trasladados al campo, en donde fue posible presentar: las características de una palma atacada por el insecto; el daño fresco de las raíces causado por la larva del insecto; la metodología para medir la intensidad del daño de las raíces y el aspecto de lotes en donde se aprecia un fuerte daño en el sistema radicular. Finalmente se concluyó que la destrucción

progresiva del sistema radicular, ya sea causada parcial o totalmente por *Sagalassa*, conduce a una baja productividad del cultivo debido a la escasa asimilación de nutrientes del suelo o de los fertilizantes aplicados.

El evento fue de gran utilidad para que los participantes hicieran revisiones detalladas en sus cultivos, después de las cuales muy seguramente será necesario replantear las estrategias de fertilización, particularmente en lo referente al sitio de aplicación. Esto último es válido, ya que investigaciones de Cenipalma han podido comprobar que se hacen aplicaciones de fertilizantes en sitios donde presumiblemente hay una buena densidad de raíces, cuando en realidad y después de hacer revisiones, sólo se encuentra un número muy bajo de raíces.

Al evento asistieron 48 profesionales en representación de las plantaciones: Agrícola el Corozo, Palmosan, Agroince, Yarima, Campo Queso, Bucarelia, Brisas. Monterrey, Sausalito, Miraflores, Las Delicias, El Retoño, Agrícola del Norte, Agropalma, El Dorado e Indupalma.

Nombrada Mesa Directiva de Cenipalma



Argemiro Reyes Rincón, Gerente de Promociones Agropecuarias Monterrey Ltda.

El pasado 27 de julio se eligió el nuevo Presidente y Vicepresidente de la Junta Directiva de Cenipalma para el periodo 1999 - 2001. Como Presidente fue designado Argemiro Reyes Rincón, Gerente de Promociones Agropecuarias Monterrey Ltda. y como Vicepresidente, Luis Francisco Barreto Solano, Gerente de Palmar El Borrego.

Cabe destacar que esta mesa directiva es la misma del periodo anterior y que fue ratificada por un periodo de dos años y no de un año como hasta el momento se venía designando, porque entraron a regir los cambios en los Estatutos aprobados en la IX Sala General de Cenipalma, realizada en Santa Marta el pasado 4 de junio.



Luis Francisco Barreto Solano, Gerente de Palmar El Borrego.